



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1364 - Monitorización ambulatoria de la presión arterial en las oficinas de farmacia. ¿qué opina atención primaria? Proyecto Farmapres-CV

A. Lorente Canoves^a, F.J. Sanz García^b, M. Serra Labrador^c, M. Reig Botella^d, V. Giner Galván^e, J.J. Tamarit García^f, F. Valls Roca^g, V. Pallarés Carratalá^h, B. Roig Esperiⁱ y M. Reig Botella^f

^aMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Cocentaina. Alicante. ^bMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Fábrica. Alcoy. Alicante. ^cMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Cocentaina. Alicante. ^dServicio de Medicina Interna. Hospital General Universitario. Valencia. ^eMédico Adjunto. Departamento Medicina Interna. Hospital Virgen de los Lirios. Alcoy. Alicante. ^fServicio de Medicina Interna. Hospital General Universitario. Valencia. ^gMédico de Familia. Centro de Salud Benigànim. Benigànim. Valencia. ^hMédico de Familia. Unión de Mutuas. Castellón. ⁱUnidad de HTA. Servicio de Medicina Interna. Hospital de Manises. Valencia.

Resumen

Objetivos: Opinión de Atención Primaria sobre la potencial realización de registros MAPA en Oficinas de Farmacia Comunitaria (OFC) como vía para implementar su uso y trabajar de forma coordinada.

Metodología: Encuesta estructurada, 12 preguntas con respuesta semicerrada dirigida a médicos y enfermeros de los 250 Centros de Salud de la Comunidad Valenciana.

Resultados: 952 profesionales de 16 de los 24 Departamentos, emplazados en 140 CS, provincia de Valencia (44,7%), Castellón (29,6%) y Alicante (24,5%). La mayoría facultativos (63,1%), de género femenino (50,8%) y (media \pm DE) $20,9 \pm 10,0$ años de experiencia profesional. ¿Consideraría usted adecuada la realización de MAPA en las OFC? “Sí” un 52,7%, “No” 47,1% y “No sé” 0,1%. Castellón respondió negativamente en mayor porcentaje (57,8%), Alicante (45,1%) y Valencia (41,9%) ($p < 0,0001$), al igual que Enfermería (58,0%) respecto Medicina (41,1%) ($p < 0,0001$). 16 motivos por no considerar adecuada MAPA en OFC: “La medida de la PA debe ser siempre en un CS u hospital” (31,1%), “Hay intereses económicos” (21,1%) y “Desconfianza en la metodología de medición aplicada” (13,8%). Un 58% sí remitirían a pacientes para realización de MAPA a las OFC y 2,1 “Lo haría tras formación en MAPA”. Motivos principales por los que no se remitiría pacientes desde los CS para obtener MAPA de las OFC: “La OFC no es un CS” (25,6%), “AMPA es más fiable” (14,8%) y “Es responsabilidad del Médico” (11,8%).

Conclusiones: No existe claro posicionamiento de Atención Primaria respecto a la posibilidad de realizar MAPA en OFC. Más en contra, el colectivo femenino, de enfermería y con mayor experiencia.